

El efecto Mandiola, a prueba en Barakaldo

El nuevo técnico confía en que su llegada sirva de revulsivo para que el Eibar logre en Lasasarre un triunfo que certifique el billete para disputar el play-off

:: LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. Tras una semana muy convulsa en lo extradeportivo tras el cambio al frente del cuerpo técnico del Eibar, ha llegado el momento de comprobar el efecto que provocará en el equipo el aterrizaje expreso de Javier Mandiola y su mano derecha, el elgoibarrés Iñigo Arriola. Hace tres temporadas lograron la gesta de ascender al cuadro armero sólo un año después de haber descendido pero, caprichos del destino, este mismo tándem se encuentra ante la histórica oportunidad de repetir esa proeza, con la diferencia de que sólo cuentan con dos semanas para levantar el ánimo de una plantilla que ha quedado tocada por los malos resultados de los dos últimos meses.

Durante estos días se ha remarcado la capacidad que el técnico eibarrés tiene para transmitir su espíritu competitivo, su espíritu ganador. Los mismos que no pudieron ganar al Osasuna B el pasado domingo, tienen ahora la oportunidad de demostrar que tienen capacidad para luchar por el ascenso. El trabajo de toda la temporada se pone en juego esta tarde en Lasasarre ante un Barakaldo que ya ha cumplido con el cometido que se le había propuesto. Con la permanencia asegurada, los fabriles buscarán un triunfo que les dé prestigio, aunque es ahora cuando el Eibar debe demostrar que la trascendencia de lo que hay en juego puede con la tranquilidad de no jugarte nada.

Es ahí donde se tiene que notar la mano del nuevo entrenador. «El Barakaldo nos plantará cara, pero no es lo mismo jugarte algo que no»,



Zigor Goikuria, suplente en las dos últimas citas con Viadero, podría volver al equipo. :: M. E.

Zigor, tres centrales y Arruabarrena

Partidos como el de hoy en Barakaldo son de máxima exigencia y ello requiere experiencia y temple en todas las líneas del campo, pero especialmente bajo la portería. Xabi ha demostrado ser un guardameta muy ágil, que posee unos reflejos envidiables, pero también es necesario transmitir seguridad a la línea defensiva y, en este sentido Zi-

gor tiene un punto más. El preparador armero no ha querido adelantar nada al respecto, pero el de Arrigoriaga tiene casi todas las papeletas para volver a un once que parece que va a cambiar el dibujo que ha venido desplegando a lo largo de toda la temporada.

Según advirtió el propio Manix, pese a que «la mecánica de juego es la buena» y, por tanto «lo que está bien hecho se debe mantener», ha insistido «en buscar otras alternativas». El eibarrés se refería a la posibilidad de recurrir a su ya clásica defensa de tres centrales que tan buenos

resultados le dio, especialmente en los partidos a domicilio. A lo largo de la semana ha ido probando diferentes alternativas, aunque la tripleta formada por Urzelai, Valín y Añibarro puede ser la elegida. Andrés y Kijera tendrían mayor libertad para subir, mientras que la conducción del juego quedaría en manos de Lombría y, en especial, de Javi Ros. Arriba hay más dudas, puesto que si Cuevas está ya recuperado, puede pelear por el puesto con Manu García y Codina, mientras que la punta de ataque quedaría en manos de Arruabarrena, que quiere marcar ya.

reca la eibarrés. Tiene que llegar y besar el santo para no tener que afrontar una última jornada de infarto el próximo domingo en Ipurua. «Sabemos que fácil no hay nada. Es un partido raro, porque lle-

go en una situación en la que prima el resultado. El rival no se juega nada, pero tenemos que preocuparnos de nosotros. Hemos tratado de recuperar el estado de ánimo que le han quitado los resultados

y, si el equipo empieza a parecerse a la primera vuelta, será favorito». Todos, empezando por el presidente, saben que la exitosa experiencia del anterior play-off puede jugar un papel importante, aunque

BARAKALDO (9º, 48 PTOS.)

► **Equipo.** Serantes; Álvaro Martínez, Pereda, Fran, Peña, Oya, Scifo, Comini, Urko Arroyo, Aitor Ramos y Negrodo.

► **Banquillo.** El recién renovado Mikel Agirregomezkorta ha llamado a todos los disponibles.

► **Bajas.** Koldo Garcés, Uranga y Elorriaga son duda.

EIBAR (2º, 60 PTOS.)

► **Equipo.** Zigor; Andrés, Añibarro, Valín, Urzelai, Kijera; Lombría, Ros; Codina o Manu García, Sutil; Arruabarrena.

► **Banquillo.** Xabi, Natxo Garro, Etxaniz, Manu García o Codina, Cuevas, Fali y Javi Gómez. Dos tendrán que ser descartados.

► **Bajas.** Samuel y Altuna.

► **Árbitro.** Alberto Díaz Arias, del colegio cántabro.

► **Hora.** 18.00 horas, en Lasasarre.

para ello hay que obtener uno de los tres billetes por el que luchan cuatro equipos. Las opciones del Eibar por ser incluso segundo son grandes, pero primero hay que ganar en Barakaldo y luego rematar la faena ante el Bilbao Athletic. «Queremos abordar con ánimos renovados lo que resta de temporada», señaló Alex Aranzabal durante la presentación del sustituto de Ángel Viadero. «Pese a los vaivenes de esta última semana aún quedan dos partidos y, si ganamos uno, matemáticamente estaremos en play-off y las espadas seguirán en todo lo alto», insistió.

El Eibar Rugby Taldea ansía encarrilar hoy la eliminatoria en el feudo del Arquitectura

:: L. G.

EIBAR. El Hierros Anetxe ha viajado hasta la capital del reino con todo su arsenal, dispuesto a dejar encarrilada la eliminatoria final por la permanencia que le enfrenta hoy en Madrid (12.30 horas) al Arquitectura. El sufrido triunfo ante el UMA Málaga ha llevado el entusiasmo a un plantel que quiere seguir en la categoría de plata del rugby estatal. El último escollo que le resta por superar es cuadro madrileño, el club con más títulos del Estado, pero que aún está lejos de ser lo que fue. Lo dejó patente al caer en la primera eliminatoria ante el

Uribealdea, que si se ganó el derecho a jugar el próximo año en División de Honor B.

Sin embargo, y tal y como advierte el técnico armero, el Eibar Rugby Taldea no se debe dejar sorprender en la Puerta de Hierro. «Estamos muy animados, con ganas de ganar o al menos de llevamos un buen resultado de cara al partido de vuelta en casa el próximo domingo», señaló Isasa mientras él y sus jugadores daban un paseo por el centro de Madrid después de un unas pocas horas de viaje en las que vieron videos del rival. «Hemos visto la eliminatoria completa ante el Uribeal-



El Eibar R. T. se presenta en Madrid muy animado. :: J. I. U.

dea y vemos que el Arquitectura es un equipo correcto, pero al que deberíamos ganar sin apuros si somos capaces de desplegar nuestro juego. Tienen una buena touch, una melé correcta, pero es un equipo de Primera Nacional y si no somos ca-

paces de ganarle en una eliminatoria a dos partidos no mereceríamos quedarnos en esta categoría. Esperemos que no nos sorprendan».

Asier Balseiro no ha podido viajar por un compromiso personal y su lugar lo ocupará Antonio Gallastegi.

El Ermua quema esta tarde ante el Sodupe una de sus últimas naves

:: L. G.

EIBAR. Los cartuchos del Ermua se están acabando y hoy (17.00 horas) tiene que ser certero a la hora de utilizarlo ante el Sodupe, que está a sólo dos puntos de colarse en la lucha por el ascenso. Con sólo cuatro triunfos en su mano, parece difícil pensar que los rojillos puedan ganar, pero tienen que ir a la desesperada en los cuatro partidos que restan para no quedar entre los tres que bajan directamente. Si quedara cuarto por la cola tendría que esperar a los arrastres y posibles ascensos.



El nuevo presidente del Centro, junto a directivos, preparan la exposición sobre Uxio Novoneyra. :: A. L.

Las Xornadas Galegas traerán 3.000 kilos de pulpo a Ermua

En esta edición dedicada al escritor Uxio Novoneyra se contará con la presencia del traductor en euskera de su obra 'Os Eidos'

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Las Letras Galegas celebran sus vigesimoséptimas jornadas a partir de hoy en Ermua. Los diferentes centros regionales gallegos llevan a cabo esta celebración en torno al 17 de mayo, Día de las Letras Gallegas, que se instauró en 1963, ya que se publicó en La Habana el ejemplar de la obra 'Cantares gallegos' de Rosalía de Castro. Es por ello que durante los años 60 esta celebración era «un modo de evitar la morriña, ya que los centros regionales eran un espacio de acogida de la inmigración del momento. Ahora estas jornadas son una excusa para el encuentro y la diversión», explica el nuevo presidente del Centro Gallego de Ermua, José Luis González 'Poxpolo'.

Este año, el mismo 'pulpeiro' que lleva visitando Ermua desde hace 25 años, traerá 3.000 kilos del manjar que cuenta con tanta aceptación en la villa. El programa de este año cuenta con una gran cantidad de actividades, entre las que cabe destacar el concierto de los grupos folk Nahasiak (Llodio) y Nemon (Ermua). Será el próximo viernes, a partir de las 22.30 horas.

Si bien todos los actos son impor-

tantes, en esta ocasión en la que 'las letras' están dedicadas al escritor gallego Uxo Novoneyra, el Centro Gallego de la villa contará con una charla del autor de la traducción en euskera del libro 'Os Eidos' de este autor gallego, Koldo Izagirre, que además conoció en vida a Novoneyra. Será el próximo miércoles, a partir de las 19 horas, en los locales del centro.

La organización también destaca la calidad de la orquesta D'tacon, que fue la primera en contar con mujeres en la sección de instrumentistas. Esta orquesta amenizará las veladas del próximo fin de semana en la villa.

Del día 2 al 9 mayo

Las actividades comienzan hoy con el campeonato de rana en los locales del centro. Mañana lunes se celebrará un campeonato de fútbolín

EL PROGRAMA

► **Actividades destacadas:** Hoy, campeonato rana; día 3, Campeonato de fútbolín, exposición Uxio Novoneyra, oficina de información turística; día 5, charla de Koldo Izagirre; día 6, campeonato de chaves; día 7, izada de la bandera, apertura caseta pulpo, concierto folk, quemada; día 8, bailes regionales, pregón, orquesta y gaitas, comida hermandad; día 9, bailes regionales, vino de honor, orquesta.

por parejas en el bar Ambigü (18 horas). A las 19 horas se inaugurará la exposición de Uxio Novoneyra en el centro. A la misma hora se abrirá la oficina de información turística sobre Galicia. El jueves se disputará un campeonato de chaves en San Isidro (19.30 horas).

El próximo viernes se izará la bandera de Galicia en el balcón consistorial (19 horas) y a las 19.30 horas se abrirá la caseta de pulpo. Después del concierto de folk en el centro gallego habrá quemada en el bar Ambigü (2 de la madrugada).

El sábado, a las 11.30 horas, se concentrarán los grupos (Txindurri, Rocio del Centro Cultural Andalúz, Grupo de Gaitas Doces Membranzas de Barakaldo) que llegarán en pasacalles para bailar en la plaza a partir de las 12.15 horas. Antes, a las 12 horas, se leerá el pregón.

A las 13 horas habrá 'sesión vermouth' con la orquesta en la plaza y a las 14 horas actuación del grupo de gaitas en San Isidro. La comida de Hermandad (15 horas) y una exhibición de artes marciales (17 horas) llegarán antes de las actuaciones de D'tacon (de 19 a 22 y de 24 a 3 horas).

El domingo a las 12 habrá alarde de danzas en la plaza con los grupos Flor de Tomillo (Centro Extremeño), Zumake (Centro de La Mancha), y Gaitas Arte Galega (procedente de Vitoria-Gasteiz). A la misma hora se celebrará el 'Vino de Honor' y a las 13 horas, 'sesión vermouth' con orquesta en el centro. De 19 a 22 horas volverá la música con D'tacon'.

Eskolabari organiza un seminario para promover el esfuerzo entre escolares

:: A. LASUEN

ERMUA. En la sociedad actual en la que los niños y niñas obtienen muchos premios sin esfuerzo, el valorar el empleo físico, intelectual o moral resulta muy complicado para ellos. Por ello, el colegio Eskolabari tratará durante la próxima semana de que sean precisamente personas cercanas, que han conseguido metas importantes a través de un gran esfuerzo, las que mediante su testimonio consigán transmitirles esa necesidad de esforzarse para conseguir las metas deseadas.

Este centro educativo celebrará su noveno seminario dirigido a las familias, profesorado, alumnado del centro y a toda la población que esté interesada en informarse sobre el tema a tratar. Las jornadas pretenden ofrecer un espacio común de sensibilización en el que todos los agentes de la comunidad educativa (familias, alumnado y profesorado), trabajen sobre la importancia que tiene el esfuerzo.

El pasado viernes, el ciclista profesional ermuarra y licenciado en Filosofía, Pedro Horrillo, inauguró estas jornadas con un encuentro con las familias y el alumnado de tercer ciclo para hablar del esfuerzo como camino para la consecución de las metas, el reconocimiento personal y la mejora de la autoestima.

A partir de mañana, de lunes a viernes se desarrollarán actividades dirigidas al alumnado en horario escolar. En educación infantil, los de 2 y 3 años trabajarán el argumento de 'Los tres cerditos' y 'La liebre y la tortuga' y realizarán trabajos manuales sobre estos cuentos. El alumnado de 4 y 5 años narrará el cuento 'Birigarroa eta kattagorria', recitarán una poesía y cantarán una canción al resto del alumnado.

En el primer ciclo de educación primaria la alumna de quinto y ganadora del concurso literario Juanita Ibaibarriaga, Irene Piñeiro, presentará su cuento 'Futbola v.s hip-hop'. En segundo ciclo miembros de la ONCE de Eibar acudirán al colegio para hablarles de 'Esforzarse el doble para conseguir la mitad'. Y el tercer ciclo contará con una charla de la escritora ermuarra Teresa Amalia Martínez, autora del libro '¿Quién soy yo?'.

El próximo sábado el alumnado y familias de estudiantes de segundo y tercer ciclo podrán disfrutar participando en un taller creativo sobre 'El entorno social y su influencia en el concepto de esfuerzo', que impartirá el licenciado en pedagogía y director-coordinador de las actividades teatrales en diferentes colectivos de Ermua, Juan Carlos Colina. Será en sus instalaciones de Santa Ana.



El ciclista ermuarra Pedro Horrillo participa en el programa. :: B. A.

EN BREVE

La Peña Rui Bento viaja a Salamanca donde verá torear a Salvador Ruano

EL PRÓXIMO FIN DE SEMANA

La Peña Rui Bento Vasquez llevará a cabo el próximo fin de semana su tradicional visita cultural a Salamanca. Se viajará los días 7, 8 y 9 de mayo. En esta actividad participarán 51 personas. Desde la organización se adelanta que se han acabado los billetes «puesto que no

hay posibilidad de conseguir más habitaciones». Además de la tradicional visita a la ciudad se organizará un tentadero con la ganadería de Lorenzo Rodríguez (Espioja), con tres vacas y un toro. De hecho, esta será la prueba de fuego, antes de regresar a los ruedos, después de su gravísima cogida, del torero Salvador Ruano. Actuará con él el novillero colombiano Manuel González. Se trata de la vigesimosexta edición de esta salida cultural de la peña taurina local.